

En pausa,
negociaciones
de aumento
al pasaje

WWW.INTOLERANCIADIARIO.COM

Rosario, la indefendible reelección

Una de las deudas más grandes del Estado con las víctimas en nuestro país, es la falta de procuración de los Derechos Humanos.

CONTRACARA 3



Britania Zavaleta, en crisis

El icónico club, conocido por décadas como un centro familiar y social de prestigio, atraviesa momentos oscuros.

PALACIO DE LAS INTRIGAS 5



Intolerancia



**SHEINBAUM:
ATOYAC
ES LA
PRIORIDAD
P. 5**

Viernes 8 de noviembre de 2024 ■ Puebla, Pue. México ■ Año 24, n° 8239 ■ www.intoleranciadiario.com ■ Precio \$7.00



Bajan la cortina al consultorio de pseudo psiquiatra Marilyn

La Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios ejecutó una suspensión temporal en el consultorio de la polémica "especialista" en trastornos mentales. **P. 7**



Aterrizaje forzoso de avioneta

Vecinos del fraccionamiento Bosques de Chapultepec reportaron el desplome. **P. 18**



BUAP se suma a programa federal

La rectora Lilia Cedillo calificó de "noble" la iniciativa. **P. 6**



Adán Domínguez no pagó 11 obras

La deuda asciende a 200 millones de pesos. **P. 17**

POLÍTICA

Congreso de Puebla pospone hasta 2025 designación del titular ASE

La presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Laura Artemisa García, dijo que no se busca detener el trabajo de las auditorías que se practican por los cambios de administración.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Christopher Damián

Tras reconocer que se trabajará en la agenda institucional de la Universidad Iberoamericana Puebla, luego de una reunión con el rector, Mario Ernesto Patrón Sánchez, la presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Laura Artemisa García Chávez, dijo que la designación del próximo auditor superior será hasta el próximo año para no detener el trabajo de las auditorías que se practican por los cambios de administración.

En conferencia de prensa conjunta, en las instalaciones de la universidad, el rector dijo que no dará ninguna opinión pública sobre la designación de la nueva ombudsman, pero se dará seguimiento al trabajo que realice, e indicó que el anterior titular no respetó la agenda de los derechos humanos para comunidades indígenas o colectivos.

La legisladora, al hablar de la reunión, destacó los 18 ejes que comprende la agenda y se espera trabajar en las coincidencias que se tengan, así como enriquecer las reformas con propuestas de medio ambiente, seguridad y derechos humanos.

Dijo que el Congreso está abierto en la discusión de la agenda, para recibir las propuestas de las universidades públicas y pri-



vadas, con un diálogo permanente de todos los grupos representados en el poder legislativo.

El rector de la casa de estudios señaló que la agenda es producto del trabajo realizado por especialistas, donde no sólo se presentan los problemas que enfrenta la sociedad, sino que se aportan propuestas de solución.

Indicó que se va a mantener un diálogo permanente con los legisladores para que se puedan aplicar algunas de las propuestas y aprovechar el trabajo que se hace en la Ibero Puebla.

Posponen la designación del auditor

Al ser abordada del tema del relevo en la Auditoría Superior del Estado (ASE), la presidenta de la Junta de Gobierno precisó que, a diferencia de otros procesos, como el de derechos humanos que sí tenía una fecha, en el

caso del órgano fiscalizador, no existe tal.

Precisó que por el trabajo que se tiene en el tema de las auditorías que se realizan durante los cambios de gobierno, se decidió posponer el nombramiento y la convocatoria podría emitirse el próximo mes, o en 2025, mientras el encargado de despacho seguirá realizando esa tarea.

Quedó a deber Derechos Humanos

Sin emitir una opinión de la nueva titular de la Comisión, Patrón Sánchez sí se refirió, sin mencionar por su nombre, a Félix Cerezo Vélez, e indicó que no estuvo a la altura desde su llegada.

Comentó que se va a trabajar con el diputado Roberto Zataráin Leal para mejorar en un futuro el proceso de designación del titular de la comisión, aportando propuestas ya que la Ibero cuenta con toda una estructura en la materia.

POLÍTICA



Va Mario Riestra por la dirigencia estatal de AN

Se tiene que trabajar en campo, no desde el escritorio y con videos, ni excluyendo a la militancia como ocurrió en el pasado proceso electoral, dijo el ex diputado federal por el Partido Acción Nacional.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

El ex diputado federal Mario Riestra Piña anunció que espera la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), e indicó que se tiene que trabajar en campo, no desde el escritorio y con videos, ni excluyendo a la militancia como ocurrió en el pasado proceso electoral, y advirtió que se ha ido envejeciendo porque el promedio de edad del militante es de 51 años.

En entrevista Riestra Piña, lamentó que la actual dirigencia no haya visitado a la militancia en los municipios, se haya quedado en las oficinas sin tomar en cuenta a la militancia para las candidaturas.

Advirtió que se tienen detectadas al menos 20 planillas fantasma, que fueron registradas, pero realmente la gente nunca las vio participar, mientras el panista de la región fue ignorado.

Señaló que hay que recordar a Carlos Castillo Peraza, y reconocer que los errores se cometieron al interior, y no fuera, esas fueron las causas de los resultados del pasado 2 de junio, y ahora se tienen tres años para el rescate del partido.

Riestra Piña, expresó que la dirigencia estatal importó el "dado" para la designación de los candidatos, no fue incluyente, li-



derazgos por ser críticos fueron excluidos de las candidaturas.

Advirtió que el partido podría estar envejeciendo ya que el promedio de edad de la militancia es de 51 años, cuando hace menos de 15 años era menor a los 40, con un bloque de Acción Juvenil que representaba la fuerza del partido.

Señaló que hay que ir por los jóvenes, darles el espacio que demandan y no cerrar las puertas como ha ocurrido en los últimos años.

El también ex candidato a la presidencia municipal de la capital, dijo que se está viviendo una situación de emergencia

democrática en el país, y en este contexto, se requiere la mejor versión disponible del PAN.

"No se puede escatimar, se tiene que hacer el mayor esfuerzo, aprender de los errores. Hacer un mejor trabajo territorial, ser una oposición eficaz, trabajar con inclusión, priorizar la competitividad por encima del control, y abrirse a la sociedad".

Dijo que sea en una elección abierta a la militancia, o por el Consejo Estatal, él está preparado para participar y cuenta con el apoyo de los panistas que quieren recuperar la esencia del partido que andaba en calle y no en oficinas.



Rosario, la indefendible reelección

Una de las deudas más grandes del Estado con las víctimas en nuestro país, es la falta de procuración de los Derechos Humanos. Durante el sexenio de AMLO, Rosario Piedra Ibarra, se distinguió por blindar al gobierno y a las fuerzas armadas, antes que atender las quejas y denuncias por abusos, desapariciones forzadas, tortura y otras violaciones graves a las garantías individuales.

Pese a sus pésimos y nulos resultados al frente de la CNDH, la titular busca repetir en el cargo y son los propios representantes de la 4T, esos que se dicen humanistas, quienes desean a toda costa anteponer su continuidad.

En las evaluaciones de los aspirantes, Piedra Ibarra obtuvo pésimas calificaciones y para defender lo indefendible tenemos frases icónicas como las de Javier Corral quien, ahora convertido al morenismo, reconoció que de los 12 finalistas, cinco personas, -4 de ellas, mujeres- quedaron como las mejor evaluadas, sin embargo, se decidió incluir a Rosario Piedra "escuchando voces".

"No solamente se trata de conseguir los perfiles más idóneos y mejor evaluados, también se busca tener el mayor consenso político posible, para hacer viables las decisiones... En lugar de proponer directamente la reelección".

En esa misma tónica, la senadora morenista, Lucía Trasviña, añadió que para incluir en la terna a Rosario Piedra bastó un tema de apreciación, antes que sus resultados: "tiene que ver fundamentalmente su fama pública, su moral ante el pueblo".

¿Moral ante el pueblo?, ¿Cuál moral?, ¿La de los niños con cáncer que se quedaron sin medicamento por la soberbia de López Obrador?, ¿La de los miles de familiares que continúan buscando a sus desaparecidos sin apoyo de las autoridades, ¿La de los huérfanos por los feminicidios sin resolver?, ¿La de los sobrevivientes a casos de tortura y abusos del poder?, ¿De cuál moral ante el pueblo estamos hablando?

Los morenistas han demostrado una vez más que lo último que les interesa es justamente ese pueblo al que sólo citan en la retórica y en la demagogia para justificar lo indefendible. Si los Derechos Humanos fueran su preocupación tendríamos en el Senado una terna basada, exclusivamente, en las capacidades y no un show para imponer la reelección disfrazada de Ibarra Piedra.

La fama no se hereda. No nos hagamos bolas, la de la moral era su mamá, doña María del Rosario Ibarra de la Garza. Esa es la realidad, aunque como siempre, Morena tiene otros datos.

Ni más ni menos

Marilyn Cote y su interpretación

Los medicamentos controlados y la salud mental son temas altamente delicados, tanto así que antes que ser psiquiatra, los especialistas desbieron cursar medicina, una de las licenciaturas más débiles.

Jugar a ser Dios y recetar fórmulas que químicamente alteran el cerebro va mucho más allá de un acto irresponsable. La negligencia pone en riesgo la vida del paciente e incluso arriesga a quienes lo rodean.

Por la salud de Puebla esperamos que los afectados interpongan las denuncias correspondientes ante la Fiscalía y que los sellos de suspensión que por segunda ocasión colocó anoche la DPRIS sirvan para alertar a quienes le consultaban.

El caso tiene mucha más tela.

POLÍTICA

Revisará ASE programa Mil Calles de Eduardo Rivera

La diputada local, María de la Barreda Angón recordó que hace un mes solicitó una investigación, ya que se detectaron calles sin pavimentar, pero que aparecen en la lista de entregadas.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

Tras la denuncia de obras "fantasma" que hizo la diputada local, María de la Barreda Angón por el programa "Mil Calles" de Eduardo Rivera Pérez, la Auditoría Superior del Estado se comprometió a realizar la revisión de los trabajos.

En entrevista la legisladora recordó que hace un mes solicitó al Auditor Superior del Estado, Francisco Teomitz Sánchez, se lleve a cabo una investigación del programa "Mil Calles" realizado por el ayuntamiento de la capital, ya que se detectaron calles sin pavimentar, pero que aparecen en la lista de entregadas.

Informó que ya le respondió en el sentido de que van a realizar la revisión del programa y determinar si realmente existen las obras que aparecen como entregadas por la anterior administración municipal.

Dijo que en el escrito que se presentó al órgano fiscalizador, se señala la calle Puebla, ubicada entre la calle Tlaxcala, y 3 Norte de la colonia Francisco Villa, de la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras, es la que aparece en el padrón de obras entregadas, pero los vecinos siguen sin contar con la pavimentación.

De la Barreda Angón dijo que ahora se tendrá que decir dónde están las mil calles ante las quejas de los vecinos y habrá que hacerse una revisión a la cuenta pública.

Comentó que uno de sus compromisos de campaña fue velar por los intereses de los ciudadanos, e indicó que había una gran inconformidad por la manera en que gobernaba la anterior administración municipal.

Respaldo a Pepe Chedraui

En otro tema, señaló que como diputada local por el distrito 17 con cabecera en la capital, va a respaldar al presidente municipal José Chedraui Budib en lo referente al llamado "Hoyo Financiero" que dejó la anterior administración municipal.

Dijo que está en espera de que llegue alguna queja ante el Congreso del Estado para poder tomar acciones, e indicó que lo grave es que se afecte a los ciudadanos por parte de quienes no realizaron su trabajo.

Indicó que buscará al presidente municipal para que le informe, y pueda respaldarlo, porque su compromiso es denunciar los actos de corrupción que se presenten, y no se cause un daño a los poblados con el indebido manejo de los recursos públicos.



Piden inspeccionar negocios en "Buen Fin" y evitar fraudes

Se presentó un documento en el que se exhorta a Profeco y Economía, delegación Puebla, a que en los días en que se lleven a cabo las ofertas, se efectúen diversas acciones.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

La diputada local de Morena por el distrito 6, Floricel González Méndez, demandó a la Profeco, y Secretaría de Economía que hagan una revisión de los establecimientos que ofertan durante "El Buen Fin", para evitar fraudes y abusos en contra de los consumidores.

Recordó que oficialmente este año será el 15 de noviembre cuando inicie la temporada de cuatro días donde debiera haber una reducción en precios de productos, pero en ocasiones no se cumple.

Señaló que por ello presentó un documento en el que se exhorta de manera respetuosa a la Procuraduría Federal del Consumidor y en específico a la delegación Puebla, a efecto de que en el ámbito de sus respectivas competencias en los días en que se lleve a cabo el buen fin, se efectúen diversas acciones.

Enfatizó que se pide que verifiquen por medio de visitas aleatorias, el que se eviten abusos económicos por parte de es-



tablecimientos que no respeten los precios o las promociones anunciadas; Corrobore que los establecimientos que participan en el buen fin, estén debidamente registrados y dados de alta en el portal oficial y que sus ofertas o descuentos sean reales e incluyan el IVA correspondiente, con la finalidad de evitar que exista alguna confusión o enga-

ño con respecto a los descuentos u ofertas.

Además, que estén listos para recibir y en tiempo y formas legales las quejas y denuncias presentadas por las personas consumidoras; asimismo, implementen medios de comunicación eficientes para la atención de asesorías en línea en materia de consumo, recepción de denuncias y reclamaciones respecto de los comercios participantes.

También se exhorta de manera respetuosa a la Secretaría de Economía, Servicio de Administración Tributaria y a la Secretaría de Turismo del estado de Puebla, a efecto de que, en el ámbito de sus respectivas competencias, se coordinen y brinden apoyo a la Procuraduría Federal del Consumidor delegación Puebla, para compartir información a la ciudadanía en sus páginas oficiales respecto de las acciones que en lo particular puedan desarrollar en favor de los derechos de las y los consumidores.



POLÍTICA

Se identifican fuentes contaminantes en el Atoyac: Sheinbaum

En su conferencia de prensa señaló que Conagua y Profepa investigan qué contamina al río; además dijo que se analizan las vías ferroviarias para el paso del tren México-Puebla-Veracruz.

Claudia Aguilar
Fotos Es Imagen

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo dos anuncios: el primero, que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) comenzaron a identificar las fuentes contaminantes al Río Atoyac; y el segundo, que el gobierno federal analiza utilizar las vías ferroviarias actuales en la entidad para el paso del tren México-Puebla-Veracruz.

En su conferencia de prensa desde Palacio Nacional, señaló que, como parte del plan de saneamiento en los tres ríos más contaminados del país, el Tula, Atoyac y Lerma-Santiago, la dependencia a cargo harán una inspección profunda del cauce de estos afluentes, a fin de conocer qué tipo de contaminación tienen y de dónde proviene.

Para el caso del Atoyac, que cruza por 22 municipios de Puebla, la mandataria federal recalzó que las empresas textiles son la principal fuente de contaminación, es decir de tipo industrial, y están obligadas a cumplir con las normas de calidad de agua en sus descargas, a través del funcionamiento de plantas de tratamiento.

Agregó que también los municipios son culpables del daño al medio ambiente, debido a sus descargas de aguas negras, que se realizan sin ningún tratamiento previo, por lo que igualmente serán supervisados.

Dijo que los trabajos son realizados por la titular de la Semarnat, Alicia Bárcena y el titular



“ Si, están haciendo una revisión de todo el cauce del río para ver cuáles son las fuentes de contaminación, que vienen de industrias que están descargando agua que no cumple con la norma (...) particularmente las textiles en el río Atoyac son muy importantes”

de la Conagua, Efraín Morales, en coordinación con el gobernador en funciones Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y el electo Alejandro Armenta Mier.

Podrían utilizar viejas vías para tren de pasajeros

De paso, la presidenta de México anticipó que su administración revisará si es viable utilizar las vías actuales para el recorrido del tren México-Puebla-Veracruz. Esto, luego de que comentó la mayoría de las vías que cruzan por la entidad poblana son para el transporte de carga, por lo que

es necesario revisar las condiciones en las que se encuentran y quiénes son los concesionarios que las operan.

De ser así, comentó que se harían los cambios necesarios a la infraestructura ya existente para que el nuevo tren de pasajeros circule.

"Se está viendo la posibilidad de usar las vías actuales, en su caso mejorarlas (...) porque en los 80's se destinaron recursos en su modernización y en el 96 es cuando se privatizan los ferrocarriles y pues ahí dejan de circular los ferrocarriles de pasajeros y comienzan a circular los de cargas exclusivamente", expuso.



EL PALACIO DE LAS INTRIGAS

CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM



Lista la renuncia de Olga Romero

Será el próximo lunes 11 de noviembre cuando la presidenta estatal de Morena entregue su carta de renuncia al cargo. Luego de que encabezará el domingo una asamblea informativa sobre la Reforma al Poder Judicial en la Plaza de la Democracia.

La renuncia se hará oficial cinco días antes de que se lleve a cabo la sesión del Consejo Estatal en la que habrá de elegirse a la nueva dirigencia que estará en funciones hasta noviembre del 2027; mientras sigue la incertidumbre por los golpes bajos.

¿Qué persona será la sucesora de la futura Directora de Carreteras de Cuota Puebla? (FSN)



Actas chinas y la Fiscalía

La Fiscalía General del Estado (FGE) investiga a José Francisco de la Fuente Flores, extitular del Registro Civil de Puebla por el delito que "resulte".

El titular, Gilberto Higuera Bernal, confirmó que hay una carpeta de investigación en contra de extitular del Registro Civil, en Puebla.

Recientemente se difundió a nivel nacional que el exfuncionario enfrenta al menos dos denuncias ante la Fiscalía General de la República y la Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción por extender actas de matrimonio apócrifas a sudamericanos y chinos. (CA)



En Hueytamalco urgen explicaciones

El alcalde petista de Hueytamalco, Iván Luna, se está tardando en explicar qué fue lo que sucedió la madrugada de ayer jueves y cómo es que una presunta omisión cobró la vida de Wianey Morales Galindo.

Versiones detallan que a las 02:00 horas del jueves, la patrulla 345, donde viajaban Wianey Morales y su compañero sufrió un percance vial. Al parecer la unidad presentaba fallas mecánicas que no fueron atendidas y esa noche no logró frenar.

En el sitio falleció Morales Galindo; de su compañero se desconoce el nombre y el estado en el que se encuentra.

Alguien explíquelo al presidente municipal, Edgar Iván Luna Rivera, que la esquila publicada en Facebook no suple una debida investigación. El cuidado y la seguridad de los elementos municipales también son su responsabilidad. (AJFL)



Britania Zavaleta en crisis

El icónico Club Britania Zavaleta, conocido por décadas como un centro familiar y social de prestigio, atraviesa momentos oscuros.

Integrantes del Consejo de Administración denunciaron que enfrentan "la peor crisis" en su historia acusando a otros integrantes del Consejo anterior de una gestión plagada de irregularidades, presuntos adeudos millonarios y una serie de obras que, más que embellecer el club, acabaron vaciando las arcas.

Este martes, luego de la revocación de poderes de unos miembros del Consejo, el caos escaló cuando un grupo de 70 personas irrumpió, armadas con palos, intentando retomar el control de las instalaciones, generando escenas de violencia y terror para socios y empleados.

Ojalá y pronto todo se aclare. Por el bien del club y sus socios. (AN)





Signan convenio Bienestar y BUAP para fortalecer programa de salud

Se contratarán a más de mil profesionales para dar atención médica a domicilio, a personas mayores de 65 años y/o con alguna discapacidad, que estén inscritas en los programas del Bienestar federal.

Jorge Castillo
Fotos Christopher Damián

Jóvenes egresados de las áreas de la salud de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) serán contemplados en la conformación del programa "Salud casa por casa", tras una firma de convenio.

La firma del convenio la realizaron Lilia Cedillo Ramírez, rectora de la BUAP y Rodrigo Abdala Dartigues, delegado estatal de los programas de Bienestar federal en Puebla.

En el convenio también participan la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), la Universidad Anáhuac, la Universidad del Valle de Puebla (UVP), la Universidad de los Ángeles (UDEA) y la Cruz Roja Mexicana delegación Puebla.

“Este programa les da la oportunidad a nuestros egresados de poner en práctica esa vocación, de llegar a todos los rincones, a los más alejados de nuestro estado, pero con esas ganas de ayudar a la gente”

Se informó que serán contratados mil 100 profesionales de la salud para ofrecer atención médica a domicilio, a personas mayores de 65 años y con discapacidad inscritas a los programas del Bienestar en Puebla.

El acuerdo es para la coordinación de acciones y la difusión de la convocatoria a médicos, enfermeras y profesionales de la salud, que brindarán atención médica en zonas vulnerables en la entidad.

“Creo que todas las instituciones que formamos a gente

en el área de la salud hacemos mucho énfasis en que ellos ingresaron de esas carreras por su vocación de servicio”, dijo Lilia Cedillo.

La rectora reconoció que el programa federal es muy noble. Especialistas de la salud atenderán a la población más necesitada, alejada y marginada, principalmente a quienes no pueden acudir a una consulta médica de manera presencial.

“Este programa les da la oportunidad a nuestros egre-



Compromiso de Sheinbaum

sados de poner en práctica esa vocación, de llegar a todos los rincones, a los más alejados de nuestro estado, pero con esas ganas de ayudar a la gente”, comentó.

Asimismo, indicó la rectora de la BUAP, que la salud es lo más preciado que tenemos los seres humanos y por ende, debemos cuidarnos.

Al tomar la palabra, el delegado federal Rodrigo Abdala, recordó que hace un mes, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció el programa "Salud casa por casa".

Añadió que en Bienestar en Puebla se comenzó a recibir la documentación de quienes están interesados en formar parte de este programa.

Durante su participación, el Delegado de Bienestar, Rodrigo Abdala mencionó: "Lo que buscamos con este Acuerdo, es que todos aquellos alumnos egresados, de estas instituciones tengan la oportunidad de regresar a sus lugares de origen y desempeñarse profesionalmente ahí".

El programa "Salud Casa por Casa" tiene como misión acercar servicios médicos a los sectores de la población con menos acceso a atención de salud, mediante visitas domiciliarias que fomentan el bienestar y previenen enfermedades.



Suspende DPRIS consultorio de pseudo psiquiatra Marilyn Cote; FGE investiga

La Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios (DPRIS) colocó los sellos después de una visita en donde se detectaron irregularidades. Los hospitales MAC se deslindaron de Cote tras el escándalo por la expedición de recetas de medicamentos controlados.

Jorge Castillo / Antonio Rivas
Fotos Especial / Es Imagen

La Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios (DPRIS) clausuró el consultorio de Marilyn Cote tras detectar irregularidades en el inmueble donde la mujer se hacía pasar como psiquiatra.

A través de un comunicado se informó que el consultorio no contaba con aviso de funcionamiento, además de que Marilyn Cote no pudo justificar con una cédula profesional la autorización para prescribir recetas controladas.

“El pasado miércoles 06 de noviembre se realizó una visita de verificación, pero estaba cerrado. En una segunda visita, el 07 de noviembre, al estar abier-



to, se solicitó la documentación correspondiente; personal de la DPRIS detectó que no contaba



FISCALÍA ADVIERTE INVESTIGACIÓN

Foto Agencia Enfoque

En su habitual conferencia de medios, el titular de la institución Gilberto Higuera Bernal, indicó que tiene conocimiento del caso, por lo que inicialmente abrió un expediente de atención temprana.

No obstante, aseguró que hasta el momento ninguna presunta víctima ha presentado alguna denuncia por algún daño o perjuicio en su contra por parte de la pseudo profesionista.

Asimismo, la indiciada tampoco ha acudido ante la

FGE a presentar alguna denuncia por difamación o afectación a sus actividades, pese a que a través de un video que publicó en sus redes sociales, Marilyn Cote señaló que había pedido ayuda a la Fiscalía ante las difamaciones realizadas por personas supuestamente afectadas.

Higuera Bernal, aseguró que si alguna persona procede en su contra y se comprueba que ejerce una profesión sin tener la preparación, sí podrían emprender una investigación por usurpación de funciones y los delitos que resulten.



con aviso de funcionamiento, licencia sanitaria, ni título y cédula que permita ejercer la consulta médica.

“Derivado de las irregularidades encontradas y por la falta de documentación que ampare el legal funcionamiento del consultorio, dicho establecimiento permanecerá cerrado hasta que se acredite que es seguro para las y los pacientes”, informó la Secretaría de Salud del Estado de Puebla.

Sin cédula profesional

De acuerdo con el Registro Nacional de Profesionistas, Marilyn Karina Cote Mendieta cuenta con un doctorado en Psicología, una licenciatura en Derecho y una maestría en Criminología. Sin embargo, no existe ningún registro de sus estudios en psiquiatría o medicina que le permitieran expedir recetas con medicamentos controlados.

Marilyn Cote presuntamente ejerció como psiquiatra al atender trastornos como la depresión y ansiedad.



A través de la cuenta de X, Charlatanes Médicos, se reveló la presunta usurpación de funciones: "Hoy les traigo un caso bien jugoso de otra charlatana. Para variar en Puebla. Se llama Marilyn Cote, dice ser psiquiatra, pero, como adivi-

ABOGADA Y CRIMINALISTA

Cote atendía problemas de depresión y ansiedad, sin embargo, al consultar su formación profesional, se observa que cuenta con estudios de Licenciatura en Derecho por la BUAP, una maestría en Criminología en el Colegio Libre de Estudios Universitarios (CLEU) y un doctorado en Psicología en la Escuela Libre de Psicología, sin embargo, no cuenta con el título para poder ejercer la Psiquiatría.

HOSPITALES MAC SE DESLINDAN

A través de un comunicado oficial, los Hospitales MAC Puebla se deslindaron de la pseudo psiquiatra: "Desmentimos categóricamente que Marilyn Cote haya tenido cualquier tipo de relación laboral, profesional o de otra índole con Hospitales MAC Puebla. Las afirmaciones que sugieren un vínculo entre ella y nuestra institución son completamente falsas".

naron no tiene estudios ni de medicina".

Testimonios de pacientes acusan maltrato y malos diagnósticos, suministrándoles medicamentos que pudieron poner en peligro su vida.

Además hay señalamientos porque presuntamente recetaba medicamentos controlados a sus pacientes sin tener la formación adecuada.

Para su promoción utilizó logotipos de universidades de renombre, como Harvard y Oslo.

CULTURA



PUEBLA CELEBRA EL DÍA DEL FERROCARRILERO

Recuerdan la relevancia del ferrocarril en la vida del país

Jorge Castillo
Fotos Christopher Damián

Fue inaugurada la exposición "El Ferrocarril Mexicano, la primera ruta ferroviaria de la nación", donde estuvo presente el secretario de Cultura Enrique Glockner.

Teresa Márquez Martínez, directora del Centro Nacional para la Preservación del Patrimonio Cultural Ferrocarrilero (CNPPCF), al inaugurar la exposición, indicó que ahora nuevamente esa experiencia se disfruta con los proyectos del Tren Maya y del Itsmo.

Además, recordó que el patrimonio va más allá de la infraestructura, con eje principal a hombres y mujeres que formaron parte en la construcción.

"Esta exposición nos muestra la relevancia del primer proyecto ferroviario en México, para reordenamiento territorial, incentivar flujo económico, favorecer la conectividad entre poblaciones, vínculos sociales, culturales y experiencias de viajeros.



Recordó cómo fue creciendo en muchos años la infraestructura ferroviaria, que pasaron

desde la independencia, hasta un segundo imperio y la construcción de la república.

La exposición abrió al público en el contexto del Día del Ferrocarrilero, donde se muestra el valor histórico de la principal ruta ferroviaria del país, inaugurada en 1873, misma que permitió unir al puerto de Veracruz con la Ciudad de México, facilitando el tráfico de mercancías más importante y voluminoso de la nación.

El establecimiento de la línea del Ferrocarril Mexicano, conocida como "la ruta de las mil mar-

villas", duró 36 años. Su construcción fue una de las más grandes hazañas de la ingeniería decimonónica, recordó el funcionario.

Los asistentes podrán admirar una variedad de piezas de colección que incluyen litografías, planos, locomotoras a escala, teodolitos, topógrafos y un armón, entre otros elementos. Esta colección proporciona un panorama del origen de los caminos de hierro en México, con un enfoque particular en la región Puebla-Tlaxcala, cuyo desarrollo estuvo intrínsecamente relacionado con la ruta del Ferrocarril Mexicano.



MUNICIPIOS

Breves Municipios

Lizbeth Mondragón Bouret



En Atlixco anuncian sesión del Seminario de Literatura

Será este sábado 09 de noviembre de 2024 de 12 a 14 horas en la Biblioteca Municipal presidente Juárez del municipio de Atlixco que se lleve a cabo la cuarta sesión del Seminario Comunitario "Literatura Mexicana, miradas y aproximaciones del mexicano", el tema que se discutirá en esta ocasión será sobre el libro "Forjando Patria" del autor, Manuel Gamio. Entrada libre. <https://bit.ly/3SqNsmf>



Inician programa de Bacheo en Amozoc

El Ayuntamiento de Amozoc puso en marcha el programa de Bacheo Intenso 2024 en la cabecera municipal iniciando en la calle de Santo Ángel, esto con la finalidad de mejorar las vialidades y a su vez, brindar mayor seguridad a peatones y automovilistas. Este programa, de acuerdo al edil, Severiano de la Rosa, se extenderá a las juntas auxiliares, colonias e inspectorías.



Rehabilitan luminarias en Coronango

El gobierno municipal de Coronango a través de la Dirección de Servicios Públicos puso en marcha la rehabilitación de las luminarias en diversos puntos de dicha demarcación, iniciando en la calle Fausto Ortega (frente al Fraccionamiento Hacienda La Cima 1, a la altura del número 32). Las autoridades llaman a reportar aquellas luminarias en mal estado para darles el mantenimiento.



SE RECIBIRÁN JUGUETES A PARTIR DEL 8 DE NOVIEMBRE Y HASTA EL 27 DE DICIEMBRE

San Andrés Cholula impulsa campaña regala una sonrisa

Jorge Castillo

Fue lanzado el programa "Regala una sonrisa", la cual involucra la colecta de juguetes para pequeños con discapacidad en San Andrés Cholula, anunció la coordinadora general del DIF municipal de San Andrés Cholula Aurora Tlathui Cuautle.

La misma con el objetivo de recolectar mil juguetes en beneficio de niños con capacidades diferentes.

En rueda de prensa, Aurora Tlathui Cuautle, y Juan Carlos Rivera, representante de la asociación Tres Pádel Club, presentaron el proyecto. Se detalló que los juguetes de recibirán del 8 de noviembre al 27 de diciembre, para ser entregados el 7 de enero del 2025.

Destalló que los centros de acopio estarán en el DIF municipal sanandreseño

Destacó que este esfuerzo se realiza de la mano de organizaciones civiles y la iniciativa privada, por lo que la adhesión de la escuela deportiva "Tres Pádel Club", como centro de acopio para recibir los donativos.

Comentó que cada vez son



más las personas que se suman a este esfuerzo y ello demuestra la solidaridad de los sanandreseños con la población que más lo necesita.

Se detalló que este año se buscará superar la meta de mil juguetes que llegarán a menores con discapacidad que radican en las diversas juntas auxiliares de San Andrés Cholula.

El juguete que sea donado deberá ser nuevo, este puede ser de destreza u otro tipo que sea productivo para los menores.

Todos los juguetes recaudados serán entregados el próximo 7 de enero en las instalaciones del DIF Municipal de San Andrés Cholula.

Especialmente entregados a niñas y niños con discapacidad que se integren la coordinación de rehabilitación y coordinación de discapacidad del DIF San Andrés Cholula.

En 2023, el DIF de San Andrés Cholula y Por Tres Pádel lograron la meta de 600 juguetes, los cuales se regalaron a niñas y niños del municipio.

CENTROS DE ACOPIO

DIF San Andrés Cholula que está ubicado en Calle 3 Sur 1519, 72815 San Andrés Cholula.

Oficinas del Ayuntamiento de San Andrés Cholula. Ubicado en Privada 16 de Septiembre 102, Centro San Andrés Cholula

Instalaciones de Por Tres Pádel. Ubicado en la lateral de la Recta 1002, Bello Horizonte, ciudad de Puebla.



MUNICIPIOS



“Daremos continuidad al proyecto transformador”

El edil de Amozoc, Severiano de la Rosa, inaugura techado en telesecundaria

Lizbeth Mondragón Bouret
Fotos Cortesía

Beneficiando a los alumnos de la Telesecundaria Ignacio Comonfort, de la localidad de la Ex Hacienda Capulac, el presidente municipal de Amozoc, Severiano de la Rosa Romero inauguró la construcción del techado de la plaza cívica del plantel, obra que representaba una de las principales demandas del plantel.

Ante la presencia de regidores, autoridades educativas, docentes, padres de familia y alumnos de la Telesecundaria Ignacio Comonfort, el alcalde de Amozoc, Severiano de la Rosa aseguró que con estas acciones se da continuidad a los trabajos para fortalecer la infraestructura educativa y brindar una educación de calidad.

“Se retoman los proyectos de alto impacto y las acciones que beneficien a nuestra comunidad y en todos los sectores de la población. Estamos convencidos que la mejor inversión que puede hacer un gobierno es en el sector educativo y poder brindarles una educación de calidad a nuestros niños y jóvenes para un mejor futuro”, subrayó. Finalmente, alumnos, maestros y autoridades educativas agradecieron el apoyo del ex alcalde de Amozoc, Mario de la Rosa Romero, con quien gestionaron inicialmente este proyecto y reconocieron el interés de las actuales autoridades municipales para seguir atendiendo las solicitudes de la población estudiantil.



ESCUCHAR Y ATENDER LAS DEMANDAS DE LA POBLACIÓN, EL OBJETIVO

Armando Aguirre pone en marcha Foros Ciudadanos

Lizbeth Mondragón Bouret

Con el objetivo de escuchar y atender las demandas de la población, el alcalde de Coronango, Armando Aguirre puso en marcha los Foros de Consulta Ciudadana en la junta auxiliar de San Martín Zoquiapan, en donde —con apoyo del personal de las diferentes áreas del Ayuntamiento— se canalizaron las solicitudes de las familias del lugar.

Acompañado por integrantes del cuerpo edilicio, directores de las diferentes áreas del Ayuntamiento y vecinos de la junta auxiliar de San Martín Zoquiapan, el edil de Coronango, Armando Aguirre informó que este Foro de Consulta Ciudadana se continuará en la cabecera municipal, en Misiones de San Francisco, así como también en las juntas auxiliares de San Francisco Ocotlán y San Antonio Mihuacán.

“Estamos convencidos de que, si se escucha a la gente, el gobierno puede hacer un buen trabajo, resolviendo las demandas y atendiendo las solicitudes de los habitantes de nuestro municipio (...), estos Foros no son para escuchar alabanzas, sino pa-



ra escuchar, tomar en cuenta y resolver propuestas y críticas porque el actual gobier-

no nunca actuará sin tomar en cuenta al pueblo.

“Ustedes quieren autoridades que respondan, por eso hoy estamos aquí y lo mismo haremos en las juntas auxiliares restantes, en Misiones de San Francisco y cabecera para que todas las propuestas sean analizadas y llevadas al Plan Municipal de Desarrollo”, finalizó el primer regidor de la comuna en su mensaje.

“El gobierno puede hacer un buen trabajo, resolviendo las demandas y atendiendo las solicitudes de los habitantes de nuestro municipio.”

Armando Aguirre



CIUDAD



Adán Domínguez no pagó 11 obras: Aysa

La administración panista dejó obras pendientes por pagar, lo que asciende a una deuda de 200 millones de pesos para el Ayuntamiento de Puebla.

José Antonio Machado

El gobierno del panista Adán Domínguez Sánchez no pagó 11 obras, representadas en 200 millones de pesos, reveló el secretario de Infraestructura y Movilidad, David Aysa de Salazar.

Durante la comisión de Infraestructura del Cabildo, el funcionario indicó que la Tesorería será la encargada de desarrollar los ajustes económicos para liquidar las diferentes monetarias a las empresas constructoras.

Son muchas de las estimaciones, “ni siquiera están en la Secretaría de Infraestructura, están en la Tesorería”, por la carencia de fondos no se pueden pagar, “estamos con el Tesorero, (Héctor González Cobián) para ir enterándonos cómo avanza el tema financiero”.

Precisó que ahora están a la espera de resolver los pendientes financieros.

“Son dos componentes (alrededor de 200 millones de pesos), generamos un anexo y lo envío a la comisión”.

Fue el 24 de octubre previo, cuando el regidor Leobardo Rodríguez señaló la existencia de un pasivo por 100 millones de pesos en pago de obras, además se conoció el periodo de 42 días de bacheo conjunto con el gobierno estatal y la licitación por seis millones de pesos heredados por el anterior gobierno para continuar el tapado de hoyos.

“Son 100 millones de pesos que no pagó la pasada administración, es muchísimo dinero. Estos 100 millones contribuyen a los más de 600 que se quedaron del adeudo que se ha revelado por el presidente municipal”, subrayó este jueves.

Proyectos en puerta

Al presentar su estudio de obra pública a los regidores de la comisión de Infraestructura y Movili-

dad, David Aysa de Salazar anunció un proceso de licitación de 10 acciones para mejorar la calidad de vida de las y los poblanos.

El secretario de Infraestructura y Movilidad indicó a los regidores que con esta serie de objetivos en el desarrollo de obra y de infraestructura en territorio municipal se comenzará a corregir la estructura de Puebla capital.

Además, señaló que el proceso de licitaciones incluye bacheo, pavimentación de vialidades y construcción de colectores pluviales en la Angelópolis ha derivado de la instrucción del alcalde José Chedraui Budib.

Recordó que en los trabajos se priorizará la calidad de toda la obra para evitar despilfarrar los recursos, que ahora necesita la administración municipal.

Bajo ese panorama insistió que, como resultado de la insuficiencia presupuestal heredada por la anterior administración, el daño económico asciende aproximadamente a 200 millones de pesos y un total de 11 obras públicas se encuentran pendientes de liquidar.

Además, indicó que cinco obras más, se encuentran en su proceso de conclusión.

En esa perspectiva, el regidor morenista, presidente de la Comisión de Infraestructura, Movilidad y Servicios Públicos, Leobardo Rodríguez Juárez, priorizó que es esencial mantener el ejercicio de transparencia, además de acercar obras y servicios de calidad a las y los habitantes de las colonias más alejadas de la metrópoli y juntas auxiliares.

A DETALLE

- Obras concluidas que se deben:
- Rehabilitación vial en Bulevar Carmen Serdán pendiente de pago del 10 por ciento
- Rehabilitación del Parque Geovillas; Rehabilitación del Parque la Prolongación Guerrero; Rehabilitación del Parque Juan Pablo II; pendiente de pago del 49 por ciento
- Mantenimiento, Habilitación y obras de mejora del Parque Cerro de Amalucan (segunda etapa) construcción de Estancia Canina del Municipio Puebla; pendiente de pago del 55 por ciento
- Rehabilitación del puente vehicular México; pendiente de pago del 38 por ciento
- Rehabilitación de parque Santa María Guadalupe Tecola y cancha San Andrés Azumiatla; pendiente de pago del 31 por ciento
- Readecuación, mantenimiento y obras complementarias en vialidades y espacios público en entorno al Barrio de Santiago y San Matías; pendiente de pago del 23 por ciento
- Construcción de infraestructura vial en adocroto y obras complementarias de los cuadrantes del municipio de Puebla; pendiente de pago del 53 por ciento
- Bacheo con mezcla asfáltica en caliente en diferentes calles del cuadrante cuatro Sur-Poniente; pendiente de pago del 43 por ciento
- Bacheo con mezcla asfáltica caliente en diferentes calles del cuadrante tres Nor-Poniente; pendiente de pago del 42 por ciento
- Bacheo con mezcla asfáltica en caliente en diferentes calles del cuadrante dos Nor-Oriente; pendiente de pago del 68 por ciento
- Bacheo con mezcla asfáltica en caliente en diferentes calles del cuadrante uno Sur-Oriente; pendiente de pago del 47 por ciento.

LA BACHEADA

Al referirse al tema de los baches, Aysa de Salazar indicó que es la primera queja ciudadana, y en la tercera semana de este noviembre será cuando se adjudiquen las pavimentaciones. Recordó que la dependencia a su cargo tiene 60 millones de pesos para transitar en estos dos últimos meses. Además, indicó que el proceso de bachear será por todos los sectores de la metrópoli poblana.

INSEGURIDAD



LA AVIONETA SALIÓ DEL AEROPUERTO DE HUEJOTZINGO PARA REALIZAR PRÁCTICAS DE VUELO

Aeronave realiza aterrizaje forzoso; no hubo lesionados

Antonio Rivas
Fotos Agencia Enfoque / Es Imagen

Una avioneta realizó un aterrizaje forzoso en la parte trasera del fraccionamiento Bosques de Chapultepec la tarde del jue-

ves, situación que alertó a vecinos tras el fuerte estruendo.

Después de las 14:30 horas, vecinos del fraccionamiento ubicado al oriente de la ciudad de Puebla reportaron el desplome de la avioneta en los terrenos que colindan con el conjunto habitacional, siendo el piloto que logró es-

A DETALLE

Por cerca de tres horas, la zona de Bosques de Chapultepec estuvo rodeada por personal de seguridad.



quivar las casas y evitar una desgracia mayor.

Los habitantes de las casas aledañas fueron los que escucharon un fuerte estruendo y al salir se dieron cuenta que la aeronave se encontraba cerca de los edificios.

Ante los hechos, el gobernador Sergio Salomón dio a conocer que se trató de un Avión



Cessna 208 Caravan con matrícula: XB-FVF, siendo el piloto quien tuvo un aterrizaje forzoso de la aeronave, la cual salió del aeropuerto de Huejotzingo

TOME NOTA

En el lugar de los hechos hubo una fuerte movilización por parte de elementos de seguridad por todo Periférico-Ecológico.

go para realizar prácticas de vuelo.

Tras el desplome de la misma, no hubo lesionados y los dos tripulantes fueron valorados por personal de SUMA y Cruz Roja; al lugar de los hechos llegaron al lugar elementos de la Guardia Nacional, Bomberos Estatal y personal de seguridad.



INSEGURIDAD



Identifican a los responsables de matar a policías de Atlixco

Antonio Rivas

Dos hombres y una mujer fueron identificados como los responsables de matar a balazos a dos policías municipales de Atlixco, quienes estaban resguardando el Hospital Gonzalo Río Arronte.

En conferencia de medios, la institución informó que Juan Carlos, alias "El Salchichas", el paciente que fue asesinado se encontraba en compañía de su madre quien presenció el ataque.

Explicó que en los hechos pudieron haber participado más sujetos, pero hasta el momento sólo han identificado a tres.

Sobre los hechos se indicó que la madrugada del 4 de noviembre, dos hombres y una mujer llegaron a bordo de una camioneta Honda CVR e ingresaron al nosocomio que se ubica sobre la carretera Atlixco-Izúcar de Matamoros.

Inmediatamente, se dirigieron a una patrulla donde estaban los policías Armando Meléndez Martínez y María Guadalupe Reyes Gómez y les dispararon hasta matarlos.

Después sometieron al vigilante y al médico de guardia a quien le pidieron información del paciente referido y se dirigieron dónde estaba recibiendo la atención médica y le hirieron de bala en varias ocasiones hasta acabar con su vida. En el sitio quedaron cerca de 20 indicios balísticos.

Después de cometer el triple asesinato, los responsables se enfrentaron a balazos con otros policías municipales quienes llegaron a atender la emergencia.

A pesar de ello, lograron escapar en un vehículo tipo Chevy y una camioneta color blanco, que estaban estacionados en el hospital y que se robaron.

El paciente asesinado fue atacado el 3 de noviembre en una casa de campo que se ubica en la comunidad de San Diego Acapulco, perteneciente al municipio de Atlixco, mientras celebraba su cumpleaños.



TOME EN CUENTA

Como parte del avance en las investigaciones sobre hechos ocurridos en Atlixco, se informó que el 4 de noviembre de 2024, 2 hombres y 1 mujer llegaron al Hospital Río Arronte, realizando disparos de arma de fuego privando de la vida a dos policías municipales de Atlixco para ingresar al hospital y privar de la vida a Juan Carlos H., quien un día antes había sido lesionado con arma de fuego en una casa de campo de la región.

Cuando fue llevado a la clínica pudo narrar que sujetos armados a bordo de una motocicleta llegaron al inmueble donde tocaron la puerta y lo atacaron a balazos sin que diera más detalles.

En el sitio donde fue baleado Juan Carlos, la autoridad halló vehículos, una granada de fragmentación, 60 casquillos, una bolsa con hierba seca, entre otros indicios.

La FGE señaló que, en un predio de la población de Tecuaniapan, localizó los dos vehículos en los que escaparon los homi-

cidas y quienes no han sido localizados, pero que trabajan en su búsqueda.

El fiscal Gilberto Higuera Bernal mencionó que tras la difusión de un video donde se refiere que Juan Carlos, el paciente asesinado, tenía nexos con policías estatales a quienes presuntamente daba dinero a cambio de protección y permitirle circular por las carreteras de Atlixco, dijo que esto se determinará con las indagatorias que realicen, así como las actividades que desarrollaba el finado.

AVANCE INVESTIGACIÓN

HOMICIDIO CALIFICADO
MUNICIPIO DE ATLIXCO

ACTOS DE INVESTIGACIÓN

La Fiscalía de Puebla inspeccionó un inmueble de la Localidad de San Diego Acapulco, donde inicialmente el paciente privado de la vida había sido lesionado con disparos. Se aseguraron vehículos, casquillos, una bolsa con hierba verde seca y otros indicios.



Cateo en El Parral fue para buscar un cadáver

Antonio Rivas
Fotos Agencia Enfoque

EL DATO

Uniformados de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) Estatal y Guardia Nacional (GN) efectuaron el resguardo de la zona.

El cateo realizado por autoridades de los tres niveles de gobierno en un inmueble del barrio de El Parral, en la ciudad de Puebla, fue para buscar el cadáver de un hombre quien desapareció en 2022 y quien habría sido asesinado por su pareja sentimental, informó la Fiscalía General del Estado (FGE).

La institución reveló que en el sitio donde realizaron la incursión no hallaron algún cuerpo o restos óseos, pero sí otros indicios que se integrarán a la investigación que permitirán esclarecer el caso.

La incursión ministerial se desarrolló en la casa donde vivía la mujer quien fue detenida por agentes ministeriales hace unos meses en esa zona del Centro Histórico de Puebla.

El miércoles, agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) desarrollaron un cateo en un inmueble que se localiza sobre la calle 9 Poniente, entre la 9 y 11 Sur.

El personal de investigación utilizó binomios canvia especializados en la búsqueda de personas, pues presumían que había una fosa clandestina.





GRADA



LISTO PARA HECHIZAR

El “Mago” Pérez subirá este sábado al ring del Velódromo Internacional de Xalapa • **Va por el Campeonato Nacional Súper Mosca ante Miguel Rodríguez** • El pugilista, convencido: “listo para traer el cinturón a Puebla”. **P. 4**

POLIDEPORTIVO

ARRANCAN CON LA CHAMBA

La futura administración estatal de Alejandro Armenta ya trabaja en la definición de su agenda pro deporte para los 217 municipios de la entidad. **P. 3**



UNIVERSITARIO

ENTRE LAS MEJORES TRES

El equipo representativo de Taekwondo de la UDLAP viaja a Guadalajara para buscar acabar en el Top-3 del Nacional CONADEIP. **P. 2**



Antonio Palomino
@pa10minosabe



El nuevo formato de UCL

El proyecto de la Superliga de Florentino Pérez tocó fibras muy sensibles en la administración de la UEFA Champions League.

Si bien no iba ni va a proceder el proyecto del mandamás merengue, la idea quedó plasmada de segunda mano en el nuevo formato de la competición europea más importante.

Seguramente esta modalidad donde todos se enfrentarán a todos se comentó en alguna junta previa como comentario al aire y se tomó con gran seriedad para incluir a los participantes, que este año son más aún y fomentar la competencia tipo Liga.

El cancelado proyecto de la Superliga veía esta modalidad solo entre "poderosos" sin embargo no era más que volver a los orígenes de la otrora Liga de Campeones calificando solamente a los ricos y poderosos y no a los campeones (fuese quien fuese).

La idea de que todos compitan quitando los grupos que sabíamos eran orientados por la localidad de los primeros sorteados, las bolas calientes fueron siempre un mito.

Los 36 equipos que participan el día de hoy se dividirán en ronda clasificatoria directa a cuartos de final los que queden del 1 al 8, y el resto saldrá de un partido eliminatorio entre lugares 9 y 24, y el resto quedarán eliminados.

Se juegan 8 jornadas con los equipos previamente repartidos en 4 bombos por coeficiente de la UEFA, situación que permite tener 4 niveles de rivales (no es una influencia muy marcada pero evita que el sorteo ponga partidos parejos) y después que sea lo que la suerte convenga en los cruces.

En lo particular me parece demasiado largo el tema competitivo porque realmente no está generando competencia, sino que disfraza las jornadas extras que se agregaron. El año pasado se jugaban 6 fechas de grupo, ahora son 8, situación que da 36 partidos más que son entrada financiera para la organización. De ahí en adelante se mantienen los partidos como el año pasado.

El ejercicio del año en curso permitirá saber qué tan riesgoso es para los grandes la clasificación, hoy día en jornada 4 jugándose (media "liga") solamente Bayern Múnich y Atlético Madrid son los que están fuera de los puestos que clasifican a octavos, los demás equipos son los esperados y algunas sorpresas se están dando en la parte alta que probablemente se verán alcanzados por la realidad en la jornada 8.

Al final, el formato permite tener 2 juegos aseguibles, 2 medianos y 4 top, en los cuales la localía juega un papel importantísimo para los denominados gigantes. Además que el sorteo por bombos para las jornadas permite ciertos calendarios más aseguibles para rivales de nivel medio y bajo que pudieron colarse en el bombo 2.

Esta idea revolucionaria si la vemos desde el punto de vista económico, genera más entradas para la UEFA, ayuda a que equipos de bajo nivel tengan competencia continental pero hace que los futbolistas tengan una carga extra de partidos que pueden rayar en lesiones y tiempos prolongados de recuperación.

Ya lo decía Galeano en su libro 'El fútbol a sol y sombra' cuando habla de Maradona y su rebeldía ante la forma de trabajar de la FIFA: '¿Por qué no rigen en el fútbol las normas universales del derecho laboral? Si es normal que cualquier artista conozca las utilidades del show que ofrece, ¿por qué los jugadores no pueden conocer las cuentas secretas de la opulenta multinacional del fútbol?'.

Este incremento de partidos no genera una mejora en las condiciones del futbolista, que de por sí ya son demasiado buenas, solo genera un extra para la organización que ordena y manda.

Tendremos que analizar el nivel de fútbol ofrecido durante las 8 jornadas y la parte final de torneo, saber cuantos jugadores se lesionaron, su magnitud y tiempos de recuperación, cuantos partidos terminan jugando por lo menos los semifinales, y todas estas variantes que a nosotros nos importan y que seguramente a los dueños del balón, no.

Otro punto importante a tratar es la posibilidad que algunos equipos habituales en cuartos de final no lograsen su pase o que alguno de los llamados pequeños dieran el do de pecho y pudieran colarse y obtener un premio más allá de sus expectativas.

El torneo hasta ahora ha dado buenos partidos, muchos goles y sorpresas en bastantes resultados, buen inicio, veremos como termina.

Y recuerden, la pelota siempre al 10.



Comienzan a trabajar agenda pro deporte

Para la gestión entrante encabezada por Alejandro Armenta se busca realizar un trabajo en conjunto con las universidades de la entidad en la cual se buscará identificar a jóvenes talentos en diversas disciplinas.

ESPECIAL GRADA

Gerardo Cano
Foto Cortesía

El gobierno estatal entrante de Puebla, encabezado por Alejandro Armenta, refuerza el compromiso de colocar al deporte como uno de los ejes rectores de la administración que iniciará el 15 de diciembre, pues trabaja en un plan interinstitucional en el que se buscará recomponer el tejido social.

Buscando promover la seguridad pública y cohesión social en Puebla, el gobernador electo comenzó a delinear una estrategia integral con el fin de impulsar el deporte en los 217 municipios de Puebla.

Este proyecto busca crear programas enfocados en disciplinas populares como béisbol, boxeo, fútbol y baloncesto, generando que decenas de jóvenes en la entidad opten por practicar algún deporte y con ello, alejarse de las adicciones.

El mandatario electo ha comenzado una labor en conjunto con la naciente Secretaría de Deporte y Juventud, encabezada por Gabriela "La Bonita" Sánchez, y la Subsecretaría de Juventud bajo el mando de Emma Ponce, en donde se fomentará la práctica deportiva en los tres niveles (municipal, regional y estatal), buscando brindar nuevas oportunidades a los jóvenes de la entidad.

Dentro del proyecto estatal también se incluye la participación de las universidades de Puebla las cuales contarán con visores especializados, quienes hallarán a los nuevos talentos y los guiarán hacia la Universidad del Deporte, institución creada para la administración entrante que buscará formar atletas de alto rendimiento y ciudadanos comprometidos con sus comunidades.

"Chelís": hay planes en construcción

En breves declaraciones para GRA-

DA, José Luis Sánchez Solá "Chelís" ofreció algunos detalles en torno a esos planes de trabajo que todavía siguen en curso y de los que se conocerá a profundidad a mediados de diciembre.

El futuro rector de la naciente Universidad del Deporte aseguró que ya hay trabajo en conjunto con la Secretaría del Deporte y Juventud encabezada por Gabriela "Bonita" Sánchez y explicó que también hay temas que se trabajan por separado.

En ese sentido, "Chelís" explicó que uno de estos planes que se trabajan en la nueva gestión va de la mano con el diputado José Luis García Parra, de Morena.

Finalmente, agregó que bajo su mando, la Universidad del Deporte contará con un plan mucho más dirigido para la parte masiva tal y como lo ha mencionado en otras ocasiones a este medio deportivo, se buscará promover el deporte en los 217 municipios que conforman la entidad.

Van por el Top 3 de Taekwondo

Los representantes de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) competirán en el máximo evento de CONADEIP con sede en Guadalajara, Jalisco del 8 al 10 de noviembre, teniendo referentes como David Gutiérrez, Vianey Méndez y Roy Martínez.

TAE KWON DO

Gerardo Cano
Foto Cortesía

El equipo de taekwondo de los Aztecas de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) afina los últimos detalles para empezar la aventura en el Campeonato Nacional de la CONADEIP a disputarse en Guadalajara, Jalisco, del 8 al 10 de noviembre.

La Tribu Verde buscará poner en práctica todo el arduo entrenamiento de los últimos meses buscando conseguir alguno o varios de los títulos en disputa que otorga la Comisión Nacional Deportiva Estudiantil de Instituciones Privadas (CONADEIP) con la modalidad de poomsae y combate.

Para la primera categoría, los Aztecas

UDLAP dirigidos por el entrenador Julio Álvarez cuentan con elementos importantes como la debutante Vianey Méndez, el seleccionado nacional tricolor Roy Martínez y David Gutiérrez.

En el caso de combate los Guerreros Verdes cuentan con un cuadro competitivo y sólido liderado por Valentina Romero, quien tuvo la mejor participación en 2023, complementado por taekwondóines como Fernanda Hernández, Melissa Castillo, Miguel Hernández, los refuerzos André Peñalzo y Rafael Compean, por señalar algunos.

"Vamos a buscar el Top 3"

Previo al viaje a la Perla Tapatía, el entrenador de la Tribu Verde aseguró en declaraciones a la UDLAP que la insti-



tución va muy bien representada al nacional de taekwondo en el que resaltó la importancia de sacar buenos resultados, pues dijo que de ese modo se reflejará todo el arduo trabajo del último año.

Más información en **GRADA.MX**

Urgencia de ganar en Liga ABE

El equipo representativo de basquetbol varonil de la UDLAP regresa a su casa para recibir este sábado a la Universidad Panamericana campus CDMX. Tras una gira con malos resultados, los poblanos buscan levantar y acercarse a línea de calificación.

UNIVERSITARIO

David Badillo
Fotos Cortesía

Fue mucho castigo el que sufrió la UDLAP en la seguidilla de encuentros ante los equipos del Tecnológico de Monterrey por toda la región. El último partido, ante Borregos Puebla, ejemplifica perfectamente la mala suerte que están acarreado los Aztecas.

La quinteta cholulteca no se ha podido meter de lleno en la contienda, sus cuatro victorias en la temporada 2024-2025 de la División I de la Liga ABE han sido espaciadas y por el momento continúan con récord perdedor (4-6), siendo el único de los equipos poblanos que militan en la máxima vitrina universitaria del deporte ráfaga, que no se encuentra en línea virtual de calificación rumbo al Ocho Grandes.

Acumulan derrotas

Para nadie es un secreto que los encuentros entre equipos poblanos tienen un aliciente especial. El derbi entre Aztecas y Borregos de la semana pasada lo dejó claro.

Los dos equipos pusieron el extra sobre la duela del Tec Puebla, pero la causa local impuso su ley

con una canasta de Nico Meza que le daba la vuelta por 76-75 al encuentro cuando agonizaban el reloj de jugada y de partido.

Mucho veneno tuvo que tragar la UDLAP en ese momento. Parecía que tenían el partido, la reacción de los verdes a partir del segundo periodo fue espectacular, pero otra vez en la agonía de un juego a los Aztecas les sacaron el corazón en plena duela.

Si una característica han tenido los equipos de la UDLAP a lo largo de su brillante historia dentro del basquetbol, es precisamente que nunca bajan los brazos. Es una quinteta que no cesa y eso se vio en la gira, pero por más que pueda encomiarse su espíritu de lucha, sin victorias no van a ninguna parte.

Ubicados en la decimosegunda posición de la clasificación, los Aztecas siguen relativamente cerca de los puestos de postemporada y queda mucho más de la mitad de la campaña. Por lo mismo, la escuadra de Angélica García necesita despertar cuanto antes y hacerse fuerte en el gimnasio Morris Moe Williams, donde actualmente tienen récord de .500 con 2 ganados y 2 perdidos.

Una buena oportunidad

El rival en turno es la Universidad Panamericana campus Ciudad de México, que llega con 7 victorias

y 4 derrotas, ubicada en el séptimo lugar de la tabla. Todo el pelotón de la parte medular de la clasificación viene tan compacto, que cada victoria y derrota repercuten mucho.

La Pana está jugándose mucho y no será un rival sencillo, pero los Aztecas tienen que despertar ahora si quieren volver a ser protagonistas. La quinteta capitalina llega al alza, sin embargo enfrenta un hándicap para su visita a la UDLAP: partidos en días consecutivos.

El calendario tiene detalles a favor y en contra, parejo para los 20 equipos. Lo cierto es que los Aztecas tuvieron semana y media para meditar la derrota y componer el camino, mientras la UP tiene que enfrentarse en la gira al Tec de Monterrey campus Santa Fe y a los Aztecas, con menos de 24 horas de descanso.

Tribulaciones causan estragos

La extraña destitución del entrenador Eric Martin comenzando la temporada de la Liga ABE, fue el detonante para conocer muchas irregularidades que se venían viviendo en el seno deportivo de la Universidad de las Américas Puebla.

Más información en **GRADA.MX**



UPAEP hila victoria #11

Las Águilas UPAEP están intratables y llegaron a once victorias consecutivas en la temporada 2024-2025 de la Liga ABE División I en la rama varonil, al imponerse por 71-62 al CETYS Mexicali.

UNIVERSITARIO

David Badillo
Fotos Cortesía

Las Águilas UPAEP continúan volando alto, la quinteta de Javier Cenicerós ya se encendió y con su victoria en Mexicali se consolida como el equipo con más victorias del circuito (13) a pesar de estar ubicado por su porcentaje de ganados y perdidos en la tercera posición del standing. La exhibición de la noche de este jueves en la ciudad fronteriza, confirma el estupendo momento de los empujados, que después de un inicio complicado en la temporada ya no saben lo que se sienten perder.

El "angelito" de más de 2 metros de altura y 100 kilos de peso, se ha convertido en una pesadilla para los defensas rivales.

Primer cuarto de toma y daca

Las Águilas ganaron el salto inicial y comenzaron imponiendo el ritmo del partido en los primeros instantes del primer periodo, establecieron una buena ventaja que llegó a ser de 8 a 2 cuando restaban 5 minutos. Sin embargo vino una importante reacción de los locales durante la recta final de ese cuarto para llevarse la ventaja de 18-16 tras el primer parcial.

Alan Sandoval fue, para no variar, el motor desde esos primeros minutos en el encuentro, el guardia de la UPAEP logró siete unidades, un rebote defensivo, dos asistencias y ganó dos faltas que cobró muy bien desde la línea de los tiros libres.

La pirotecnia continuó en el segundo cuarto
Los siguientes diez minutos

resultaron igual de eléctricos y el intercambio de anotaciones se prolongó hasta el momento de ir a los vestidores para el medio tiempo.

Esta vez fue la quinteta de Javier Cenicerós la que logró venir de atrás y dominó las acciones de los últimos minutos de este periodo. El parcial del segundo cuarto se inclinó 18-14 a favor de la UPAEP, que se fue al descanso con la ventaja de 34-32.

Quien se lució en el segundo cuarto fue el colombiano Humberto Mena. El centro de las Águilas logró ocho puntos en este periodo, se impuso en todos los duelos desde la pintura y desde la línea de los libres sumó los puntos que pusieron al frente a su equipo.

El "angelito" de más de 2 metros de altura y 100 kilos de peso, se ha convertido en una pesadilla para los defensas rivales.

En la segunda mitad volaron las Águilas

El tercer y el cuarto periodo fueron completamente del lado poblabo; 37-30 se inclinó la balanza a favor de la causa poblabo. El guardia tirador, José Antonio Zafra y el delantero Carlos Santana, irrumpieron en la segunda mitad para repartirse el pastel de los puntos, con 9 cada uno, igualando apenas por uno a Gabriel Moreno.

Esa ha sido la clave para que las Águilas mantengan una competencia interna de tan alto nivel, que el juego se lo distribuyen entre varios.

Más información en **GRADA.MX**

club alpha **¡EN CLUB ALPHA NOS ADELANTAMOS AL BUEN FIN!**
70% DE DESCUENTO EN INSCRIPCIÓN
Solo del 1 al 10 de noviembre
Aplican Términos y Condiciones

Omar Rodríguez

@RodríguezOmar83



Maxi Araújo: de un discurso discreto a marcar en Champions League

Maximiliano Araújo llegó a Puebla durante la recta final de 2019. Debo admitir que no recuerdo con precisión si acudí a la conferencia de prensa en donde fue presentado como refuerzo camotero o bien, si la misma la vi en video. Sin embargo, lo que sí recuerdo, y muy bien para ser sincero, es que Maxi me sorprendió por su discurso discreto.

A cada pregunta realizada, Maxi respondió con enunciados cortos, algunos cortísimos; tras algunos cuestionamientos, el entonces jovencísimo futbolista comenzó a responder con monosílabos. Mi sorpresa, que ya era de enormes proporciones, se volvió mayúscula cuando, tras escuchar una pregunta que no era difícil de responder, Maxi ya no supo qué decir; él, con una timidez que notoriamente dejó evidenciarse en su rostro, se quedó sin palabras; solamente volteó a un lado como esperando que alguien del club lo salvara de ese momento incómodo.

Entre titubeos, Araújo alcanzó a decir que su sueño era llegar a su selección mayor y a jugar en Europa. Por mi parte, confieso que esa primera impresión no fue la mejor. Pensé, obviamente de manera equivocada porque no contemplé más variables que lo que vi y oí, que Maxi era muy joven e inexperto como para hacerse de un lugar en la plantilla camotera, misma que si bien no tenía figuras, sí poseía hombres de más recorrido en las canchas.

Además, pensé que ese joven de pocas palabras soñaba demasiado; no negué que pudiera jugar con la Garra Charrúa mayor y que en un futuro pudiera emigrar a Europa, sin embargo, sí que lo puse en duda.

Al paso del tiempo, Maxi Araújo dejó en claro que ese nerviosismo evidenciado en aquella primera conferencia de prensa como jugador de la Franja era algo normal y entendible, pues llegó con pocos años de edad a un país distante de su círculo de confianza, integrado por sus padres y hermano.

Lo que siguió tras esos primeros instantes fue una brillante historia de superación personal. El uruguayo, tras tener actividad en la Sub 20, fue ganando minutos con el primer equipo hasta que su calidad lo llevó a ganarse un puesto en la oncenita titular. Maxi hizo del recorrido por la banda y el pase diagonal al área tras llegar a línea de fondo, su sello, su principal arma para ofender al rival.

Tras unas temporadas con Puebla, donde dio lo que tenía que dar, Maxi fue traspasado a Toluca, último escalarón en el fútbol mexicano antes de llegar a Europa. Al menos un semestre antes de llegar a los Diablos, alguien del viejo continente me contactó para pedirme referencias y algún teléfono de directivos para hacerle llegar un par de propuestas, una de España y otra de Portugal.

Yo, únicamente, me limité a proporcionarle a esa persona el teléfono de dos directivos que ya no se encuentran en la institución. Poco tiempo después supe que la primera llamada fue recibida y aceptada por uno de los directivos, sin embargo, la segunda jamás tuvo respuesta.

En ese momento creí, también equivocadamente, que Maxi se había perdido una oportunidad como quizá no tendría después. Sin embargo, hoy queda claro, fallé en mi apreciación. Araújo maduró en el Toluca y por ello dio el salto a la Selección de Uruguay, misma que lo puso en la vitrina para emigrar de una vez por todas al fútbol de primera línea.

Esta semana el que alguna vez fue jugador de Puebla debutó como goleador en la Champions League en la victoria del Sporting de Lisboa sobre el Manchester City.

Una vez que terminé de ver ese partido y escuché las palabras de agradecimiento de Araújo a la gente de Toluca y Puebla, confirmé que las primeras impresiones no están exentas de ser fallidas y que, sobre todo, cada cosa llega a su tiempo.



“Mago”, por el cinturón nacional en Xalapa

En entrevista con GRADA, el pugilista oriundo de Tlaxcala y con corazón poblano aseguró que este fin de semana buscará conquistar el Campeonato Nacional Súper Mosca de la FECOMBOX en la pelea estelar de la cartelera en Xalapa, Veracruz.



BOXEO

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

A unas cuantas horas de subir al ring en el Velódromo Internacional de Xalapa, en Veracruz, Margarito “Mago” Pérez se declara listo para conquistar el Campeonato Nacional Súper Mosca de la Federación de Comisiones de Box Profesional de la República Mexicana (FECOMBOX).

En entrevista con GRADA, el pugilista originario de San Pablo del Monte, Tlaxcala, aseguró estar preparado para combatir ante Miguel Rodríguez por este cetro que significa dar un paso más en la carrera dentro del profesionalismo.

Durante sus primeras declaraciones a este medio deportivo, el “Mago” se dijo emocionado y concentrado en hacer una buena pelea este fin de semana para conseguir el gran objetivo: volver como campeón.

“Estoy listo, gracias a Dios tengo toda la actitud listo para subir al ring y traer el cinturón a Puebla”.

Ardua preparación

Con el apodo surgido en honor a su abuelo paterno, recalado por su antiguo entrenador y “bautizado” para la licencia oficial por tema de espacio, el pugilista entrenado bajo el expertise de Alfredo Badillo, todo el GYM Badillo y con su padre, resaltó que tuvo un trabajo muy exigente para llegar al máximo nivel en su combate de este 9 de noviembre.

“Tuvimos una preparación muy fuerte muy buena ahí en el GYM Ba-

dillo con el profesor Alfredo Badillo, estuvimos trabajando con todos los compañeros, nos aventamos buenos springs teniendo una condición física muy buena. Estuvimos corriendo en la Malinche todos los fines de semana, mi señor padre me llevaba a partir piedra y leña para tener las manos pesadas y todo eso se nota”.

El hoy aspirante al Campeonato Nacional de Súper Mosca resaltó la importancia de entrenar en un sitio como la cuna de pugilistas ubicado en el Barrio de Santa Anita donde manifestó la alegría por entrenar y aprender de todos los chicos que entrenan.

“Es una alegría este estar llegar ahí al gimnasio, yo creo que aprendes de todos los compañeros, cuando llego, sin querer pongo el ambiente y de alguna manera es muy padre guiar a los compañeros, que entre todos nos exijamos, nos ayudemos a ser mejores y me gusta subir-

me a tirar guantes con todos los chicos”.

Con la motivación a tope

En ese sentido, “Mago” Pérez reconoció la importancia que tiene su entorno para motivarse este fin de semana y hacer realidad este objetivo que apunta a ser posible en terreno ajeno y en un clima desfavorable.

“Me motiva saber que tengo el apoyo de toda la gente de Puebla, de San Pablo del Monte (Tlaxcala) de donde soy originario y más que nada de mi familia, todo ese apoyo claro que me motiva a seguir adelante y sobre todo, traer ese cinturón a Puebla”.

Con mucho respeto, el peleador poblano reconoció las virtudes de su rival, el xalapeño Miguel Rodríguez, destacando que se ha hecho un análisis profundo para hacer una gran exhibición lejos de la Angelópolis.

“No trae tanto boxeo pero sí trae mucho aguante para los golpes, es un peleador escurridizo, tiene habilidad con los pies y todo eso es algo que le ha ayudado a seguir avanzando; ahorita tenemos más fuerza en las manos y más experiencia para salir a darle vuelta a esta pelea”.

Para el peleador del GYM Badillo es fundamental estar concentrado en cada uno de los episodios en el Velódromo de Xalapa, pues reconoció que hay puntos importantes que atender dentro del cuadrilátero.

Más información
en **GRADA.MX**



MENÚ



ESCANEA EL CÓDIGO QR



Antigua Taquería

LA ORIENTAL

Auténticos Tacos Árabes

1933



DIRECTORIO



ESCANEA EL CÓDIGO QR